



Conseil de sécurité

Débat public sur

Maintien de la paix et de la sécurité internationales: Renforcement du multilatéralisme et le rôle des Nations Unies

Maintenance of International Peace and Security: Strengthening Multilateralism and the Role of the United Nations

New York, le 9 novembre 2018

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Je tiens à vous remercier pour l'organisation de ce débat public.

Alors que de nombreux points à l'ordre du jour pourraient nous diviser, nous devons nous rappeler de ce qui nous unit. L'institution centrale de notre système multilatéral – l'ONU – a été fondée sur la conviction que les générations futures doivent être préservées du fléau de la guerre. La Charte des Nations Unies reste le dénominateur commun et le point de départ de notre dialogue continu. Elle voit la solution des problèmes internationaux dans les relations amicales entre les nations et dans la coopération internationale. Et elle engage tous les États membres à régler leurs différends internationaux par des moyens pacifiques.

Nous avons franchi d'importantes étapes au cours des sept dernières décennies. C'est ce qu'illustrent, par exemple, la Déclaration universelle des droits de l'homme, l'Agenda 2030 pour le développement durable et l'Accord de Paris sur le changement climatique. Mais les défis auxquels la communauté internationale fait face n'ont pas diminué au fil des années : un système multilatéral fort conserve donc toute son importance.

Comme toute bonne relation, le multilatéralisme nécessite l'engagement constant de tous les États. En tant qu'État fédéral, la Suisse est habituée à construire des ponts entre des perspectives politiques, des cultures et des langues différentes. Il est donc naturel pour nous d'œuvrer activement en faveur d'un système multilatéral fort, fondé sur des règles. Genève abrite le deuxième siège de l'ONU et le cœur opérationnel du système multilatéral ; par ailleurs, il est de tradition pour la Suisse

d'offrir ses bons offices aux parties en conflit et des plateformes pour des pourparlers internationaux de paix. Le lancement à Genève du programme de désarmement du Secrétaire général n'est donc pas une coïncidence.

Une maison repose sur des piliers, le système multilatéral sur des institutions. Il est essentiel de ne pas tourner le dos aux institutions multilatérales que nous avons mises en place ensemble – qu'il s'agisse du Conseil des droits de l'homme, de l'Organisation mondiale du commerce ou de la Cour pénale internationale. Œuvrer en faveur d'institutions fortes, c'est aussi faire en sorte que l'ONU soit forte et pleinement opérationnelle ainsi que capable de répondre aux crises actuelles et de créer de meilleures conditions sur le terrain. Nous sommes convaincus que les réformes du Secrétaire général aideront l'ONU à travailler de manière plus intégrée à travers les trois piliers: paix et sécurité, développement et droits de l'homme. Ces réformes permettront à l'ONU de relever les défis actuels et d'agir plus efficacement, notamment en ce qui concerne la pérennisation de la paix.

Ce qui m'amène au dernier point que je souhaite aborder : le rôle du Conseil de sécurité. C'est à lui qu'il incombe en premier lieu de maintenir la paix et la sécurité internationales. En particulier, le chapitre VI de la Charte offre au Conseil d'importants outils pour assurer le règlement pacifique des différends, et contribuer ainsi à la prévention des conflits. En tant que coordinatrice du groupe interrégional « responsabilité, cohérence et transparence » et co-présidente du caucus pour les droits de l'homme et la prévention des conflits, basé à New York et à Genève, la Suisse est déterminée à continuer à soutenir le Conseil dans l'utilisation aussi efficace que possible de ces outils.

Je vous remercie de votre attention.

Unofficial translation

Mr. President,

I would like to thank you for convening this open debate.

At a time when many items on our agenda may divide us, we should remember what unites us. The central institution of our multilateral system – the UN – was built on the conviction that future generations must be saved from the scourge of war. Today, the UN Charter remains the common denominator and the starting point for our ongoing dialogue. It envisages friendly relations among nations and international cooperation to solve international problems. It engages all Member States to settle their international disputes peacefully.

We have achieved important milestones during the last seven decades. To name a few - the Universal Declaration of Human Rights, the 2030 Agenda for Sustainable Development and the Paris Agreement on Climate Change. However, the challenges for the international community have not decreased over the years – a strong multilateral system therefore remains as important as ever.

Like every good relationship, multilateralism needs continued engagement by all states. As a federal state, Switzerland is accustomed to building bridges across different political perspectives, cultures and languages. Thus, to be actively committed to a strong, rules-based multilateral system is natural to us. Geneva hosts the second UN headquarters and the operational heart of the multilateral system; Switzerland has a tradition of providing good offices to conflicting parties as well as platforms for international peace talks. The launch of the Secretary-General's Agenda for Disarmament in Geneva is no coincidence.

Columns carry a house - institutions the multilateral system. It is vital that we don't turn our backs on the multilateral institutions that we have built together - from the Human Rights Council to the World

Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, www.dfae.admin.ch/missny

Trade Organization and the International Criminal Court. Supporting strong institutions also means ensuring a strong UN that is fit for purpose and able to respond to current crises and create better conditions on the ground where it is present. We are convinced that the Secretary-General's reform agenda will support the UN in working in a more integrated way across all three pillars – peace and security, development, and human rights. It will enable the UN to address current challenges and thus deliver more effectively – in particular on sustaining peace.

This brings me to my final point – the role of the Security Council. This body bears the primary responsibility of maintaining international peace and security. In particular, Chapter VI of the Charter provides the Council with an important set of tools for the peaceful settlement of disputes, thus contributing to the prevention of conflicts. As coordinator of the cross-regional Accountability, Coherence and Transparency Group, as well as in its role as co-chair of the New York and Geneva-based Human Rights and Conflict Prevention Caucus, Switzerland is committed to continuing its support for the Council in using these tools as effectively as possible.

Thank you for your attention.